

Université Permanente – Observatoire des Médias Conférence du 17 mars 2023

***Le temps des femmes et les médias* avec Dominique LABARRIERE écrivain et journaliste**

Présentation : Madie Magimel

Après avoir brièvement enseigné la philosophie, Dominique Labarrière devient journaliste et auteur. Il publie des romans et de nombreux ouvrages historiques. Il a été directeur culturel du Palais des Congrès à La Baule, et il a créé les Conférences de l'Hippodrome à Pornichet. Il écrit régulièrement un billet polémique dans le magazine La Baule+. L'écrivain et essayiste baulois poursuit son travail contre le sexisme en présentant les portraits de femmes émancipées, de la philosophie antique à Florence Arthaud, en passant inévitablement par Jeanne d'Arc. Dominique Labarrière aime les femmes libres ! Il a notamment publié *Le bucher des sorcières* Ed. Pygmalion Flammarion 09/2020, *Le venin du sexisme ordinaire*, Ed. VEGA 01/2021, et *Des femmes qui ont inventé notre temps* Ed. Guy Trédaniel 06/2022.



Madie Magimel rappelle, en préambule, les grandes dates de l'évolution du statut des femmes dans la société. « **Quand on lit la Bible, on voit bien qu'Eve est la femme séductrice qui détourne du droit chemin !** », souligne Dominique Labarrière. « **Dans la mythologie grecque, c'est la femme qui cause le malheur** ». Voilà des sources historiques qui vont durablement inspirer le statut des femmes dans la société. Le code Napoléon viendra à son tour renforcer les différences entre les femmes et les hommes.

« Les femmes ont longtemps été interdites ou exclues de l'exercice de la médecine. Tout un système d'éducation renforce l'infériorité de statut des femmes dans la société. Mais si on éduquait les filles comme les garçons, alors elles auraient toutes les compétences des hommes ! »

« Attention ! Mee Too est allé trop loin ! Bien sûr, les « porcs » sont liés au pouvoir. Plus on a de pouvoir, plus on veut posséder et s'approprier les femmes. Le cas de PPDA est un exemple funeste ! »

Les femmes et le journalisme ? **« Il n'y a pas de journalisme féminin »**
« Le danger aujourd'hui, c'est le wokisme ! Vous êtes jugé par ce que vous êtes – homme blanc hétérosexuel – plus que par ce que vous faites », déclare le conférencier.

Interrogé sur le port du voile, Dominique Labarrière répond : **« Je laisse à chacune la liberté de le porter, mais je revendique d'interpréter le voile comme un signe d'infériorité de la femme dans notre société »**.

L'écriture inclusive ? **« Un moyen de rendre justice aux femmes. Je l'ai défendue, mais c'est devenue illisible ! »**

Patrice Saint-André – mars 2023

